

Martes 12 de Noviembre de 1912.



El angel

Antonio Luis Sotillo Navarro

subió al cielo ayer, á los 13 meses de edad

Sus desconsolados padres D. Antonio Sotillo y doña Virtudes Navarro, abuelo, hermanas, tíos, primas y demás familia participan á sus amigos tan sensible perdida y les ruegan lo tengan presente en sus oraciones.

Hombres Impotentes

La impotencia controló en su trayecto (esta vez) a todo el mundo sin prever que rápidos serían los angeles preparados para exterminarlos. Sin embargo la infalible como prodigio de sus prácticas de largos años en esta especialidad.

El Vivero Sexual de Madrid se vende á 15 pesetas francesas.

El Vivero Sexual San Antón, Mersedo, 71; Gamarra, San

24, y otras.

Si quiere fijar el grado de la impotencia pídale

el gráfico de la Potencia Sexual á la Clínica Matos,

que se halla en el Bol. 2, que le envía gratis.

Horas de Madrid

Angelitos al cielo

En Madrid hay difteria y viruela en abundancia. Hasta ahora no sé que se haya declarado oficialmente la epidemia, la enfermedad mejor dicho, porque el mal no nos abandona desde hace algún tiempo, y aun estoy para afirmar que, á este paso, va á ser casi exclusivo de nosotros. Sin embargo, como aquí todo lo hace la costumbre, al que más y el que menos ya no da importancia á tales calamidades, y hasta con sobra de razón, si bien se mire: para lo que nos sirve el lamentarnos. Mientras, la plaga tiene progresos y los niños suelen morir á racimos.

...Camino del Este van las carrozas blancas, ocultando bajo un montón de flores el sudor minuscúlo en donde un ángel duerme para no despertar. ¿Hay algo más horrible que la muerte de un niño? Es como si asesinara una esperanza, como segar díos antes de que despiñen, como si de su nido tembloroso barremos los pollos; además, por encima de todas estas lágrimas sentimentales está el razonamiento único de que cada existencia muerta en la infancia es un giro de porvenir desgraciado en cierres. Y el hecho, cuyas consecuencias reduncen á primera vista á que los padres lloran y los poetas cantan, tiene también otros aspectos menos líricos y resulta realmente una seriedad sumamente viva de problemas.

DE ALCOY

La moralidad victoriosa

Por las breves noticias telegáficas que publicado habrá advertido el lector la situación en que se halla el vecindario de Alcoy frente á la insoportable acción del socialismo canalejista. Y es justo que, en honor de aquellos hombres dignos, de la patria chica, amplíen lo dicho y le dediquemos algún comentario.

Quienes asistimos á éste y otros actos pudimos observar el efecto de esas persecuciones y demás atrocidades canalejas. Hoy mucho más que la política de Cárdenas, política al uso del escuincismo espolón, se desenvolvía tranquilamente, sin oposición que la exteriorizase ante el pueblo y tendiese á destruirlo. En aquella vivian y se multiplicaban los abusos, las immoralidades y los chanchullos que han enriquecido á muchos. Pero surgió un joven honrado, inteligente y de voluntad firme, Juan Botella, y la mucha fue considerada en sus principios, por los canalejas, como simple deshogo de unos cuantos republicanos amigos de la revista y opositores sistemáticos. Con cierta indiferencia presenció los primeros combates la gente alejada de la política y quienes militaban en campos ajenos á los de ambos contendientes.

Juan Botella, rodeado de un puñado de viejos luchadores y de jóvenes entusiastas continuó su camino. Lo hizo con el ardor y tal fortuna que en las últimas elecciones municipales convirtiéronse en mil quinientos votos los que en las anteriores sólo sumaban unas cuantas decenas.

Alcaldía popular no solo se dedicó á su administración al sol los innumerables garapones de Alcoy sino que al principio se dedicó á los de los administradores de Alcoy sino que al principio se dedicó á los de los administradores de Alcoy.

Otra vez admirable ha producido otros resultados no menos dignos de encogimiento y que han llevado la justicia de la causa. Tales han sido los de unión en una sola aspiración, la bandera de la moralidad levantada por los republicanos, á elementos neutros, demócratas, socialdemócratas y á otros, católicos y conservadores, que constituyen la mayoría de los partidos de la localidad.

La hora de su fin no pasó inadvertida para el canalejismo canalejista y temeroso de las consecuencias que se avecinaban apela al tiempo a medios torpes y abusivos, los cuales de que pueden vislumbrarse la perdida de la fuerza. Dende entonces ha dedicado á la persecución de Alcoy, quien ya en dos ocasiones ha intentado en la cacería precisamente en vis-

A pesar de aquellas autoridades todos los actos se desarrollaron dentro de la más plausible corrección, de la más serena energía, sinfín de todos ellos de que aquel pueblo está perfectamente capacitado de sus deberes y se sienta con arrastros suficientes para la conquista de sus derechos.

Mañana celebrará el Ayuntamiento sesión para discutir los presupuestos y Alcoy exteriorizará su sentir, bien por medio de un par de veinticuatro horas, bien siendo en manifestación pacífica frente á las Casas Consistoriales.

La moralidad está muy cerca del triunfo total en la administración del Ayuntamiento de Alcoy.

Los Sres. Azzati, García Muriedro y Marco Miranda no encontraban palabras con que expresar su gratitud hacia aquellos queridos correligionarios que les colmaron de atenciones y agasajos.

Debates municipales

LA SESIÓN DE AYER

La presidió el Alcalde, Sr. Ibáñez Payés, declarándose abierta, á las 4:40 de la tarde.

Léese el acta de la sesión anterior, que es aprobada.

Seguidamente el Sr. Prieto pide que no se permita fumar en el salón.

Nada se acuerda en definitiva.

Orden del día

La comisión de Gobierno interior pide 1.200 pesetas para terminar las obras del servicio funerario.

El Sr. Samper pide explicaciones, pues crece recordar que ha poca se votaron 2.000 pesetas para las mismas obras.

Díez—máis—si esta suma de ahora va á tener la misma aplicación, o declarar que habélo hecho algo ilegítimo.

El Sr. Ibáñez Sánchez propone que el asunto se deje sobre la mesa, ocho días, hasta que venga el Sr. Maestre que podrá dar amplias explicaciones.

Acuerdase así, después de breves palabras del Sr. Samper.

El Sr. López (D. A.) pide que vuelva á comisión el dictamen sobre arriendo de locales para la Administración de arbitrio de carnes.

El Alcalde accede á la pretensión.

Acuerdase: aceptar el ofrecimiento de derribar de la casa núm. 10 de la calle del Conde de Trenor, que hace el propietario D. Tomás Utrera; dejar en suspensión el plantamiento de líneas de la plaza de Serranos, y que en los solares resultantes de derribos se instalen puestos de ventas; conceder varias licencias para realizar obras proceder por la vía más sencilla contra vías de edificios; aprobar los pliegos de condiciones para subastar el servicio de la limpieza pública; adjudicar definitivamente á D. Antonio Albors la subasta del adequinado del puente del Real, por 11.422 pesetas; ampliar las obras del adequinado de la ronda en el trayecto desde el puente de Serranos hasta el de la Trinidad; adquirir con material y mano de obra la plaza del Conde de Carlet y calle Angosta del Almudín; desestimar la instancia de D. Ramón de Castro, solicitando la expropiación de los terrenos que forman la calle del General Pardo (Barrio Obrero) y anunciar de nuevo la subasta de construcción de la alcantarilla de la calle Lindauta con la vía férrea de Tarazona.

Se levanta el Sr. Ferraz y comienza á dirigir acuerdos al acuerdo que adoptó el Ayuntamiento en Marzo último.

Díez que la comisión de instrucción publica al negar las subvenciones prescinde de todo sectarismo, basando la negativa en el incumplimiento de ciertos trámites pedagógicos administrativos, tales como la exhibición del título de maestro de quien haya de regentar la escuela y los planes del local.

Se negocia que se trate cumplir todos los requisitos exigidos por el decreto del conde de Romanones.

Centura al Sr. Ferraz, quien en privado se condue de distinto modo, acerca de los asuntos municipales; que cuando había en el salón se dan de las escuelas.

Exhibe dos grandes fotografías del local y material de la escuela de la Misericordia.

Samper: ¿Qué dice la ponencia que ha procedido ilegalmente, aparte de ofrecer garantías de imparcialidad los señores Criado y Ferraz?

Entibiles un vivo diálogo entre monárquicos y republicanos discutiendo acaloradamente los señores Samper y García Durán (D. M.). Esta dice que es muy liberal y muy democrática.

Samper: Ni liberal ni demócrata.

Señora: No siente la libertad, ni me

mejor.

(Protestas y campanillazos).

En párrafos briosa ataca al Sr. Samper

que dice que él ignoraba lo descubierto por el Sr. Ferraz.

Bernaje: Pero que lo modificó otro concejal posterior del Ayuntamiento.

Samper: En virtud de qué ley?

Ternua: El Sr. Bernaje pidiendo que no se hable más y se vota el dictamen.

(Vergonzoso, señores liberales).

El Sr. Vives Llern reconoce que los señores Ferraz y Criado han cumplido con su deber.

(Más vergonzoso todavía).

Samper y Tatay: Esos señores no estuvieron en todas las escuelas que dicen haber visitado.

Vives Llern: La firma del Sr. Ferraz es una garantía para mí.

Marco Miranda: No dice lo mismo su señoría cuando lo dae concurso de proyectos de la limpia pública.

El Sr. Vives Llern vuela y aprieta al latiguillo, dice que el partido liberal, en momentos de peligro para la patria cerró determinadas escuelas.

Yañez: ¡Es el partido liberal!

Gran albero.

Los republicanos á coro:

¡La verdad, ese es el partido liberal en España!

Vives Llern: El partido liberal, antes que liberal es católico.

(Es el único que fallaba á estos señores para caer de bronce en el carlismo).

Marco Miranda: Señoría, señor Vives, no sabe siquiera que sea liberal. D. Amalia Jiménez y D. Tomás Maestre visitaron la Escuela Moderna y elegieron su enseñanza.

El Sr. Tatay recuerda que el Sr. Vives Llern pronunció un discurso en la inauguración de curso del Centro Republicano de Libreros, y en aquél discurso canto las excelencias del latiguillo.

Yañez: ¡Es el partido liberal!

Gran albero.

Los republicanos á coro:

¡La verdad, ese es el partido liberal en España!

(Estupefacción en la mayoría).

Vives Llern: El que en España, tal se van poniendo las cosas que lastimó igualmente á impunidad.

El Sr. Samper dice que después de hablar los Sres. Bernaje y Vives Llern, la situación de los liberales, más que desgraciada es ridícula.

Aquí—añade—discutiendo las subvenciones para festividades religiosas, el señor Bernaje los combatió sentando principios.

Vosotros, los liberales, votasteis el año pasado las subvenciones para escuelas laicas y sabíais de que eran laicos los carlistas.

Ferraz: De aquellos alumnos.

Marco Miranda: Ahora están más envidiados que en el año anterior.

Samper: Eso son comisiones impropias de homólogos.

Finalmente se acuerda dejar el asunto ocho días sobre la mesa.

Centura: Asegúrese hacer efectivas las subvenciones á favor de varias escuelas privadas.

Los liberales, antes que liberales son católicos.

La comisión de Instrucción pública propone que no se hagan efectivas las subvenciones á varias escuelas privadas, por no reunir las condiciones de pedagogía que previene el acuerdo de Romanones.

El Sr. Marco Jiménez pide la lectura del dictamen, en el que se niega la subvención para el nombre del maestro.

En la Escuela Moderna también se ha infringido dicho decreto, pues en el Recorrido no existe relación del profesorado.

Terminada la lectura, el citado concejal republicano dice que los señores de la ponencia han propuesto que los directores de las escuelas laicas y las católicas, que su señoría no ha visitado.

Marco Jiménez: Gallarza, que para todo habrá.

Ferraz: Tampoco en el Recorrido existe cuenta de la escuela laica La Luz, de Ruzafa.

Respecto á la escuela del Casino de la Misericordia intenta hacerse fuerte el señor Ferraz en que no ha cumplido todos los requisitos que previene el acuerdo de Romanones.

En la Escuela Moderna también se ha infringido dicho decreto, pues en el Recorrido no existe relación del profesorado.

Recuérdese que en 1910 los republicanos negaron subvenciones á parte de las escuelas católicas, y que ahora, procediendo en consecuencia, la mayoría las niega á las escuelas laicas.

Marco Jiménez: Haber empezado por ahí.

El Sr. Criado se fastidia de que por defecto de los republicanos pueda la mayoría negar subvenciones á las escuelas laicas.

Propone que se aplique la solución de este asunto y que se nombre una ponencia competente y que ofrezca garantías de calidad y imparcialidad para inspeccionar todas las escuelas privadas.

El Sr. Criado—añade—los señores liberales, invitad al proceder de los carlistas, renunciad las subvenciones que ya habíais cobrado.

Romero: La escuela del distrito del Hospital, 2.000 pesetas.

Bernaje: Yo no tengo más remedio que aplaudir y votar el dictamen.

(Reproducción del albo roto, porque el señor Bernaje está destinado como jamás lo habíamos visto.)

Anuncia el Alcalde que han transcurrido las horas reglamentarias.

El Sr. Alzaga pide que se prorroga la sesión por hora y media.

El Sr. Samper pide que no se prorroga.

Casi todos los republicanos piden la prórroga.

Propone el Sr. Meléndez que se prorroga por dos horas.

El Sr. Criado que hasta la una de la madrugada.

Entiende el Sr. Marco Jiménez que debe prorrogarse hasta terminar el despacho de los asuntos que hay sobre la mesa.

EXTRACTO DE MALLA

Primer preparado español.

Emulado con medalla de oro

Votan en pro los republicanos y en contra los monárquicos.

El Sr. Crú explica su voto, protestando contra la iniquidad que acaba de aprobar la mayoría.

Un día vendrá—dice—y no lejano, en que seremos mayoría y verás con qué nobles procederemos los republicanos.

Otros asuntos

(Ocupa la presidencia el Sr. Paredes.)

El Sr. García Dutrús (D. M.) se opone a una subvención de 1.000 pesetas para el subdirector de la Bandas Municipal señor Gasó.

Protrávese un regular jaleo, gritando el concejal aludido:

—Votos son truños:

Vuelve el asunto a comisión.

Averárdase que la Banda Municipal asista los días 5 y 6 de Enero próximo a los festejos de Novelda.

El Sr. Samper estima que debe concederse mayor plazo de diez días para el concurso de las obras del hospital para contagiosos en el camino de Tránsitos.

El Sr. Tatay dice que debe suspenderse todo acuerdo hasta que transcurra el plazo de 30 días, durante los cuales pueden reuirse en contra los vecinos que se crean perjudicados.

Difunden el dictamen el Sr. López (D. A.), diciendo que el Gobernador ha aprobado la construcción de dicho hospital.

El Sr. Crú coincide con el criterio de los señores Samper y Tatay.

Dice el Sr. López (D. A.) que no ve inconveniente en ampliar el plazo a veinte días.

Así se acuerda, desestimándose lo propuesto por el Sr. Tatay, con el voto en contra de los republicanos.

Sin discusión se acuerda: nombrar a don Pasqual Escolano Sabater médico supervisor interino del Cuerpo Municipal de Sanidad y adquirir 3.000 botellas bilbaínas con destino á la Gota de Leche por 800 pesetas.

Propone el Sr. Crú que se adquieran por concurso los 13 uniformes de invierno, sin gorras, para los sanitarios de la Brigada de desinfección, cuyo coste se establece en 555 pesetas; 13 pantalones para los mismos por 182, y un uniforme y gorra para el auxiliar práctico de la inspección de carnes del Matadero general por 100 pesetas.

Oppónese el Sr. López (D. A.) porque el tiempo apremia y el invierno se cobra encima.

Casi: Vuelve á mi tema. ¡Pero es que no sabía la comisión que el invierno había de venir?

Aprobase el dictamen.

Al leerse el dictamen sobre la relación de carruajes de Septiembre último, importante 318 pesetas, habla el Sr. Marco Jimeno de los desplazamientos de la mayoría, aunque en este caso no se ha excedido.

Averárdase: reconocer varios créditos y demandar instancias sobre reconocimiento de otros en determinadas condiciones; dar de baja á Joaquín Ramos Granell en su empleo de maestro del Matadero general y nombrar en su sustitución says a Manuel Navas García con carácter definitivo; realizar varias obras en dicho Matadero y adquirir los siguientes efectos para la brigada de Bomberos:

150 metros de tubo de goma y lona para las bombas de vapor por 1.395 pesetas; 100 metros de manguera de lino por 300 pesetas y dos cuerdas de cañamo de 12 á 15 metros de largo por 22 pesas, cada una; 50 pares de alpargatas para el retén permanente por el precio de 68.75 pesetas; diez pares de guantes de gamuza para los individuos de la plena mayor; por concurso 49 pellizcos para los individuos de los retenes permanentes 1.860 pesetas; un bumbo y los platillos para la banda de música de la brigada, por 100 pesetas y por concurso 49 uniformes de la azul de algodón para los individuos de los retenes permanentes, por 650 pesetas.

También se acuerda: Sostener gratuitamente á los bomberos los medicamentos que necesiten en caso de enfermedad.

Finalmente se aprueba el reglamento para la banda de música de la mencionada brigada.

(Ocupa la presidencia el Alcalde.)

Despacho extraordinario

Se da cuenta de un recurso entablado ante el Supremo por D. Julián Nogués solicitando que sea declarada nula todo lo actuado respecto á la cesión de la Albufera y se sometiera á juicio, para lo cual el Alcalde designará quien haya de hacerlo.

A propuesta de los Sres. Martí y Corell y aceptada la fórmula presentada por el Sr. Ibáñez Sánchez se acuerda prorrogar hasta el 26 del actual la aceptación de las hojas declaratorias del arbitrio sobre inquilinato y hasta el 30 el plazo para el pago voluntario.

El médico D. Enrique López y otros solicitan, y así se acuerda, el apoyo del Ayuntamiento para el Congreso de Obstetricia y Ginecología que ha de celebrarse en nuestra ciudad.

Se da lectura á una proposición del señor Suay pidiendo que, para evitar evidentes perjuicios á las obras del horno ornamental, sean resguardadas por una cubierta.

A propuesta el Sr. Aleón se acuerda que vaya el asunto á la comisión correspondiente, y se levanta la sesión á las nueve y quince de la noche.

(Ocupa la presidencia el Alcalde.)

Alba y los maestros

En casi todas las sesiones celebradas por los maestros nacionales hemos tenido ocasión de comprobar y elevar á la categoría de precepto reglamentario dos asuntos en los cuales siempre ha imperado la más perfecta unanimidad.

Hay una disposición muy bien educada y predisposta que determina á los maestros hacia el camino del telegrama de felicitación á los ministros cuando estos balbucean algunas reformas de esas que nunca tomarán carta de naturaleza.

El más leído escrito de anuncio de disposiciones que afectan á Instrucción pública enciende los setas del color en esta agraciada clase y promueve un debate para acordar en qué forma ha de hacer ostensible el agraciado. Y así laboraron Domínguez Pascual, San Pedro, Jimeno, Burell, Alba y otros de infuso recordado.

Tiene, pues, el Estado con los maestros un modelo funcional que siempre aplauden las charlas de algún ministro gramofono que es tan socio placa imprevisión por un futuro habitante del ministerio de Atocha y ponen en sus labios, pronto á brotar, palabras de profundo agraciado hacia el que muere poco a poco y nadie hace en sentido de positiva mejor.

Otro asunto en el que hicieron siempre gran hincapié es la mejora de sueldos. Era cuestión muy poco noble pedir á los poderes públicos aumentos en el presupuesto para dignificar un poco sus haberes.

Elos sólo podían edificios acondicionados, material moderno, todos los medios que les facilitaran su labor pedagógica y que la debilidad minara el organismo y las energías físicas que hacen al maestro y que no encuentran al-

mentación en las demás naciones espirituales, no pudieran sostener las fuerzas de su orden.

No debían preocuparse de la vida del campo porque el hombre no sólo vive de pan y era empaquetarse y equipararse á esas asociaciones obreras que sólo se preocupan de las ventajas económicas *faltamente* por tal preocupación el idealismo que mantienen y fomenta á las sociedades.

El pan es lo de menos en una clase como el Magisterio con sueldos fabulosos en alguna categoría como dijera el maestro desde la cava vengadora en Sagunto.

En estas disposiciones encuentra el señor Alba á los maestros.

Tendrán felicitaciones, si no las ha recibido, le harán constar algunas estafetas que mandarán y dirigen á los demás, y no consentirán sindicalismos ni *anarcosindicalismos* y que ante todo ponga más alto el factor moral de la enseñanza cosa accesoria la cuestión del aumento de sueldo.

Realmente ese factor moral precisa como en todas las instituciones, profesiones y oficios, puesto que sin él no hay para la entidad donde debe ensayar virtualidad alguna.

Entiende cierto respeto del medio en que se desarrolla una clase muy necesaria porque nace el apoyo, la fuerza que la ampara, que brota de la sociedad como el sol, elemento para el desarrollo y actividad de los seres y de las entidades.

La sociedad es la primera que debe tallar por los prestigios del magisterio que educa á la futura ciudadanía para poder modificar cuando se apoderá de los recursos públicos, viciosas organizaciones que dificultan la evolución de las ideas y la emancipación de las individualidades, y esa clase de energías sociales, que ampara y propaga el problema como orzaza protectora de la clase, constituye en nosotros ese factor moral que multiplica estímulos para la redención social é intelectual de la misma.

Constituye el subanexo de donde obtendremos los respetos y apoyo que no faltan en todas esas naciones donde el problema educativo es el pedestal de sus grandes y poderosos.

Admitido ese gran elemento aquí duda cabe que ha de venir para nosotros la verdadera compensación económica?

Si somos dignos del apoyo y aprecio del pueblo contribuyente cuyos hijos educamos, por la propia dignidad, debemos reclamar que desaparezcan esos vergonzosos sueldos que tal vez no disfrutan en Dahomey los educadores de un pueblo semisilvano.

La dignidad, la libertad humana tienen un complemento económico, tan necesario que sin él una y otra no pueden existir.

Un gran pensador belga, Vandervelde, desarrollando en el Ateneo Clínico de Madrid, un tema de palpitable actualidad, afirmó que iba unido al concepto de libertad el de propiedad y como esto es cierto hemos de venir á parar en que la dignidad no existe sin libertad y ésta no tiene elementos sólidos sin la emancipación económica de la clase y tan es así que aquellos que nos apasionan de antío que nos movieren a pedir escuelas y olvidar sueldos, deben dejarse á la lado como impedimento atractivo, dando franca y valerosa entrada á un cambio de conducta.

Anta todo y por encima de todo pidamos respeto de sueldos; hogar por que se atiendan las últimas categorías del escala y sollicitemos dignamente que sean un hecho ascensos que hoy son nominales, aumentos de sueldo que en la nómina desaparecen por un desgaste que les reduce á cantidad inferior á la que se cobraba anteriormente.

Si al Sr. Alba le parecen que no respondemos á la misión que la sociedad depositó en nosotros, que nos diseña por incompetentes, pues nadie tendrá el valor de los tener, que pida como debe el ministro de la Cultura los aumentos indispensables para organizar las categorías con una proporcionalidad equitativa y aumentar sueldos que desde el año 1857 no han sufrido el aumento de un solo céntimo.

No nos avergüenzas asegurar que en el problema de la enseñanza lo primero es la cuestión económica de la clase. Si a ganar crees que esta afirmación nos retira, será, sin duda, algún Alonso Quijano que creía tener franquicia en las posadas manchegas cuando lo que encontró fueron palos de los yanquis, y esos yanquis modernos que nos apasionan no son sino las estrechas estrictas y miserias de unos sueldos mezquinos.

Se ha dicho que el Sr. Alba tomaba posesión de su departamento con deseos de hacer cosas buenas y de dar relieve á su persona, demostrando haber spurado todos los medios imaginables para llegar á una concordia; pues se dà el caso de que mientras uno de los patronos ha aceptado las bases propuestas por los obreros, se niegan los otros á admitirlas, pagándose por lo tanto, distintos jornales.

Los obreros carreteros, en la visita que hicieron al Gobernador, tuvieron la satisfacción de oír de labios del Sr. López Garci que les asistía la razón, y así parece que lo manifestó el Gobernador á la comisión de patronos que iba visitar.

De todo esto se dio cuenta en la reunión celebrada anoche en la sacristía de la Casa del Pueblo del Grao, acordándose nombrar una comisión, compuesta de un representante de cada una de las 132 asociaciones marítimas y terrestres, para que gestione con los patronos las inconformes ver el medio de que lleguen á inteligerse patronos y obreros, y de no conseguir sus buenas propósitos, las asociaciones todas del Grao se declararán en huelga.

Hemos entrado de lleno en la época de la recolección, transporte y exportación de la narancilla, por lo que de declararse la huelga, las pérdidas que la normalidad en el trabajo arrojarían serían considerables.

Yea el Gobernador, yean las autoridades todas y en especial los patronos, de procurar un pronto arreglo, pues como decimos, las consecuencias podrían ser fuertes para la agricultura, el comercio y la industria.

Si el Sr. Alba le parece que no respondemos á la misión que la sociedad depositó en nosotros, que nos diseña por incompetentes, pues nadie tendrá el valor de los tener, que pida como debe el ministro de la Cultura los aumentos indispensables para organizar las categorías con una proporcionalidad equitativa y aumentar sueldos que desde el año 1857 no han sufrido el aumento de un solo céntimo.

No nos avergüenzas asegurar que en el problema de la enseñanza lo primero es la cuestión económica de la clase. Si a ganar crees que esta afirmación nos retira, será, sin duda, algún Alonso Quijano que creía tener franquicia en las posadas manchegas cuando lo que encontró fueron palos de los yanquis, y esos yanquis modernos que nos apasionan no son sino las estrechas estrictas y miserias de unos sueldos mezquinos.

Se ha dicho que el Sr. Alba tomaba posesión de su departamento con deseos de hacer cosas buenas y de dar relieve á su persona, demostrando haber spurado todos los medios imaginables para llegar á una concordia; pues se dà el caso de que mientras uno de los patronos ha aceptado las bases propuestas por los obreros, se niegan los otros á admitirlas, pagándose por lo tanto, distintos jornales.

Entre otras notas de actualidad figuran las maniobras verificadas en Parqueo de Jarama; los «toyocentes» alemanes; notas teatrales; conflicto escolar; la guerra de los Balcanes; la vendimia en la Rioja; últimas creaciones de la moda; concurso de ganadería; la emigración á Buenos Aires, etc.

El número es muy aceptable y hoy se pondrá á la venta.

Tierra de desgraciado no encontrarán el Sr. Alba en los maestros cuya suerte es muy feo, para hacer crecer en él la planta de la gratitud.

El sonido de Romanones tiene una estatura y su coste fué sufragado por la clase en agraciado de haberle llevado al Estadio de sus haberes.

¿Qué función han demostrado tal agraciado cuando recibieron de los poderes públicos favores tanto?

Creemos que esos dos asuntos elevados á la categoría de precepto reglamentario perderán el apoyo de tontos y restarán credibilidad a los que se oponen.

Se hacen además otras encuadernaciones, por lujo que sea.

Se reciben los encargos en la calle de Adresadores, 2, bajo (unite á la Escuela), y en la Administración de este periódico.

Recaudación de arbitrios

La recaudación obtenida ayer por los arbitrios substitutivos del de Consumos fué la siguiente:

Por arbitrios de carnes. 5.065'34
Inspección veterinaria. 86'05
pesaje. 73'50

Total. 5.224'89

R. Nícher Solma.

TRABAJADORAS

Se necesitan que sepan trabajar en pañamería ó querer aprender. Buen jornal y trabajo seguido.

Plaza Pellicers, núm. 6.

SOLUCIÓN ANTINEURASTÉNICA

HERNANDEZ

Reconstituyente poderoso para combatir todas las enfermedades del sistema nervioso

P. Molino Robells, 2, y Jabonería Nueva, 1.

ESLAVA

Compañía cómico-dramática

FUNCIONES PARA HOY

A las 5.45 tarde y 9.45 noche.

La revolución desde abajo

Vencedores y vencidos

Otra huelga en puerta

Nos amenaza otro conflicto obrero, con que bien pudiera resultar graves perjuicios á Valencia y su provincia, si las autoridades no consiguen amenuizar, por decir otra cosa, las intrusiones de ciertos patronos.

Fíjese el Gobernador, puesto que la primera autoridad civil de la provincia conoce, en parte, lo que se trata; por haber intervenido, hace pocos días, en el pleito entre los obreros carreteros del Grao y sus patronos, y vea si hay medio de buscar una salida antes que estalle la huelga, pues en estas circunstancias, como al principio indicamos, las consecuencias pudieran ser funestas para la agricultura, el comercio y la industria.

La Sociedad de carreteros del Grao, «La Justicia», convocó á una reunión, que se celebró anoche en la sacristía de la Casa del Pueblo del Grao, á todas las sociedades marítimas y terrestres de los poblados marítimos, para darles cuenta de las anomalías que cometían los patronos desde hace unos tres meses, puestas en estas circunstancias, como a principios de año, las bases para que los patronos se asentaran en el Grao.

Los obreros carreteros, en la visita que hicieron al Gobernador, tuvieron la satisfacción de oír de labios del Sr. López Garci que les asistía la razón, y así parece que lo manifestó el Gobernador á

Por telégrafo y teléfono

Alcance de la Tardé

La "Gaceta"

Anuncia la provisión por concurso de antigüedad de la notaría de Monreal, y por el turno de aspirantes las de Alberique y Forcall.

Nombrando inspector de la renta de alcoholes en Valencia á don Rafael Pacheco.

Idem en Enguera á D. Raúlundo Montoro.

Idem en Liria á D. Joaquín Tormo.

De Justicia

El Sr. Arias de Miranda firmó ayer las siguientes reales órdenes:

Reglamentando el trabajo en las prisas.

Idem la excedencia en el personal del ministerio.

Los mercantes del Cantábrico

Una comisión de mercantes del Cantábrico ha visitado al Sr. Villanueva para rogarle la protección de la pesca en aquellas costas y la construcción de puertos de refugio.

El ministro les ha dicho que el presidente tenía ya un proyecto de ley redactado sobre este asunto, que en breve presentaría a las Cortes.

Oficial

El gobernador civil de Murcia ha mandado a Cieza, con objeto de procurar solución á la huelga.

La embajada de París

Interrogado Villanueva acerca del fundamento del rumor de que iba á ser nombrado para la embajada de España en París, ha contestado que él nada sabía.

Vista á un Museo

El ministro de Instrucción pública y el subsecretario D. Natalio Rivas han visitado el Museo del Prado, para asistir a las obras que han de realizarse en él.

El Sr. Cambó

Llegó ayer el Sr. Cambó. Al preguntarle si creía en las dificultades con que tropieza el proyecto de ley de Mancomunidades, dijo:

«Vengo de espectador, y oíce que si se realizará cuanto se ha dicho, tendrá verdadera importancia.

Supongo que nadie de eso llegará al salón de Sesiones y que el proyecto saldrá sin grandes dificultades.

Los padres de los alumnos

Una comisión de padres de alumnos ha visitado en el Congreso á Canalejas, para decirles que no se hacen solidarios de la conducta de los escolares no entrados en las clases.

Ha solicitado del presidente que solucionase cuanto antes el conflicto.

El Sr. Canalejas ha agradecido las manifestaciones de los padres de los alumnos, pero ha insistido en que mientras éstos no dispongan su actitud nada resolverá.

Pretensión justa

Una comisión de catedráticos de Escuelas de Artes y Oficios ha visitado al ministro de Hacienda para rogarle que los de Escuelas que estaban las Diputaciones sean equipados en derechos y obligaciones á lo que paga el Estado.

De San Sebastián

Llegó el diputado tradicionalista don Joaquín Lloréns, procedente de París. Manifestó que, con objeto de proceder á la reorganización del partido, D. Jaime ha aceptado la dimisión al Sr. Feliz, nombrando para la suprema dirección del partido una junta ó directorio, formado por diputados ó senadores, y el general Villar como decano de los generales tradicionales, y presidida por el marqués de Cerralbo.

Formarán también parte de ella los jefes provinciales, pero como no residen en Madrid, podrán designar un senador ó diputado que les represente.

Tras el Sr. Lloréns el encargado de recoger las requeñas en España.

Dentro de unos días marchará á París el Sr. Lloréns con objeto de acompañar á don Jaime en su excursión al territorio de los Balcanes.

Aunque el Sr. Feliz dice que no ha recibido noticia oficial de la reorganización del partido tradicionalista, ha dejado enterar la certeza de los informes que aseguran que la dirección la llevará una Junta presidida por el marqués de Cerralbo.

El Desacenso dominical

El Sr. Azoráin conferenció con el señor Canalejas sobre el proyecto de ley de Desacenso dominical para los dependientes de comercio, cuya redacción corrió al Gobierno al Instituto de Reformas Sociales.

El proyecto está ya ultimado.

En la reunión que el viernes próximo celebrará el Instituto en pleno, será aprobado, y se entregará al Sr. Canalejas para que lo presente á las Cortes.

Conferencias

El Sr. Cambó conferenció con el Sr. Cañadas.

Suponese que trataron sobre el proyecto de ley de Mancomunidades.

El Sr. Echegaray visitó al Sr. Navarro Reverte, con quien habló largamente.

El comisario portugués el Sr. Navarro confirió con el director general de Aduanas.

Las Cortes

Congreso

Abre la sesión el conde de Romanones, á las 9'15.

El banco azul hallase desierto y en los estrenos y tribunas hay escasa concurrencia.

Se concede la pañería á varios diputados que no están presentes.

(Entrar en la Cámara los señores Luque y Barroso).

El Sr. Martín Sánchez pide se condone la contribución á los pueblos perjudicados por las últimas tormentas.

(Entrar en la Cámara el Sr. Villanueva).

El Sr. Barroso contesta algo que no se oyó.

El ex ministro de la Gobernación agraece las frases de consideración que para él ha tenido el Sr. Santacruz.

El Sr. López Ballesteros denuncia los malos cometidos con el alcalde de Chivil (Almería) por un caballo de la guardia civil.

Este caballo amenazó con el fusil al alcalde, constituyó y lo llevó preso, á prueba de fuerza pública.

Dijo que la autoridad militar, convencida de la inocencia del alcalde lo puso en libertad.

Al primer hora situándose en la Universidad comisiones de alumnos de las Escuelas de Ingenieros de Caminos y Minas, repartiendo hojas en las que se aconsejaba á los escolares que entraen en clase y que se opusieren á las pretensiones de los ingenieros industriales.

A las nueve de la mañana llegó el rector, aconsejando á los individuos escolares que no ejercieran cesiones.

Entraron en las clases los alumnos de las facultades de Ciencias, Farmacia y Medicina y los de Derecho romano.

Se pronunciaron brioses discursos ne-

gando que el movimiento obedecía al deseo de adelantar las vacaciones, sin pedir ni juicio ni equitativa.

El rector trató de hacerse oír desde el clero, sin conseguirlo.

Los huelguistas salieron á la calle.

Los de la facultad de Filosofía entraron también en las clases por haber votado su representante en contra de la huelga.

Por la tarde se celebró un mitin en el local Luz Edén.

Pidan más sabs

Preguntado el ministro de Marina por un periodista si iba á ser nombrado capitán general del departamento de Cádiz, cuando si que desaparecía actualmente el cargo cumplía la edad reglamentaria, ha dicho que nadie sabe, pero que cumpliría las ordenes del Sr. Canalejas.

De Barcelona

Los operarios del taller de latonería y lámpistería de los Sres. Avellaneda y Hernández se han declarado en huelga.

Piden nueve horas de trabajo

Procedente de Cartagena ha fondeado en este puerto el cañonero «Marqués de la Victoria».

Al regresar á Sabadell un grupo de escolares que había marchado de excursión campestre, se detuvo en la plaza de la Constitución, disparando sus escopetas.

Un muchacho de 13 años, que rengón los cartuchos vacíos, recibió una perdigón nárgana, falleciendo á consecuencia del disparo.

Han sido detenidos dos cazadores.

Mercados de exportación

Londres 11, 6 tard. La parte de naranja descargada del «Boile» de 11 á 13'6, de 13'6 á 15' y de 15' á 18' Cebolla, de 4'1 á 4'5 y de 5'1 á 5'4.

Madrid 11, 6 tard. La parte de naranja descargada del «Boile» de 11'1 á 13'6, de 13'6 á 15' y de 15' á 18' Cebolla, de 4'1 á 4'5 y de 5'1 á 5'4.

Final del Senado

Reanudada la sesión se disiente el dictamen de gastos, contribuciones y rentas públicas.

Se aprueba igualmente, sin debate, el de gastos en nuestras posesiones del golfo de Guinea y se levanta la sesión.

Final del Congreso

Seventa denuncia lo que llama abusos del Delegado regio de primera enseñanza de Valencia D. Gil Roger, que no respeta las leyes, ha removido á todos los funcionarios de la provincia y destituido á maestros, colocando en sus puestos á parientes y amigos.

Alba y Barroso prometen enterarse de las denuncias y resolver en justicia.

Orden del día.

Presupuesto de Fomento;

Se reanuda la discusión sobre el capítulo 14.

Calderón combate la forma en que se intenta aumentar los jornales á los peones camineros, que debe ser aumentar un real á los más antiguos de toda España sin tener en cuenta la importancia de la provincia.

Romeo se adhiere al ruego.

Villanueva dice que ignora cómo resolver el pleito de los peones camineros.

Solo en cuatro provincias disfrutan del aumento de sueldo y no se les va á quitar para concedérselo á otros.

Además, es imposible aumentarselo á todos los de España por no consentirlo los presupuestos.

Suplico á todos que se nos conceda libertad para resolver el pleito con la seguridad de que lo haremos lo mejor posible.

Nougués dice que se debe aumentar un real á todos por tratarse de una obra de justicia.

Villanueva dice que le parece bien lo propuesto; pero no puede aceptarlo porque ello importaría más de 800.000 pesetas y no lo conocen los Presupuestos.

Promete que en los próximos presupuestos consignará el aumento.

Azofrato dice que se trata de una cuestión de humanidad y por tanto se les debe aumentar el sueldo á los peones camineros.

Canalejas: El asunto lo tratamos en Consejo; ahora no nos podemos comprometer á nadie. Estudiaremos el asunto detenidamente.

Se aprueban los capítulos otoño y invierno.

Se disiente el presupuesto de liquidación.

Nougués defiende un artículo adicional.

Fregona: Si el presupuesto lo aprueba todo lo demás, no se negarán á recomendar el concurso.

Suárez Ibarlucea justifica la necesidad del proyecto.

Canalejas protesta contra ciertos recortes y suspiaciones, cuyas malicias inclinan al Gobierno por la pasaduría de ciertas insinuaciones maliciosas.

El Gobierno ha comunicado á los habitantes que, estando amenazada la población, deben ponerse en guardia contra las noticias alarmistas.

Los buques de guerra extranjeros han fondeado en las cercanías de Stambul.

El ministro austriaco en Belgrado.

-El ministro ruso.

Belgrado.—El ministro austriaco visitó al presidente del Consejo.

En la conferencia ocupáronse de los puntos de vista respectivos de ambos países sobre Albania.

El día más feliz de mi vida fué cuando se votó el crédito para vuestra acción en Marruecos.

Aspiramos al respeto de todos diciendo que ni un céntimo se empleará sin el acuerdo de las Cámaras.

Hacemos una amplísima fiscalización, que no deprime.

La mayoría de los créditos que se piden no estarán sujetos á la fuerza moral de un voto de confianza.

Nougués: Solo dije que algunas partidas me parecen excesivas.

Retira el artículo adicional y se aprueba el proyecto.

Se discute el dictamen sobre el establecimiento de depósitos franceses.

Lo combaten Martín Sánchez, se acepta una enmienda y se aprueba el proyecto.

Se acuerda que mañana se reúnan las secciones y se levanta la sesión.

Huelga general de estudiantes

La huelga general de estudiantes.

Hoy comenzó la huelga de estudiantes.

Algunos entraron en las clases.

La mayoría de los escolares se situaron frente á la Universidad y se entrevistaron en el alboroto y apedearon á los tranvías.

Una visita resultó levemente herido.

La policía intervino para nada.

En el teatro «Luz Edén» se ha celebrado esta tarde el aniversario escolar, organizado por los ingenieros escolares para explicar á sus compañeros las causas de la protesta iniciada hace ocho meses.

El local estaba lleno completamente, asistiendo representantes de todos los establecimientos de Madrid.

Se pronunciaron brioses discursos ne-

gando que el movimiento obedecía al deseo de adelantar las vacaciones, sin pedir ni juicio ni equitativa.

El doctor en Medicina José M. Albina pronunció un discurso, diciendo:

«Los médicos apoyaremos á nuestros compañeros para la creación del cuerpo de ingenieros industriales.

Nosotros pedimos la creación del cuerpo de Sanidad Civil y otras profesiones justas,

que aquejan á los médicos titulares de la antigüedad alianza en que estamos por los resultados.

Terminó vitoreando al porvenir y á la Federación Nacional Escolar.

El entusiasmo fue inmenso, proclamando los oradores contra el Gobierno.

Se pronunciaron otros discursos, arremetiendo los oradores contra el Gobierno que atropella las libertades de los escolares.

ida Municipal

Alcalde firmó ayer los siguientes instrumentos de pago:
Cristales colgados en varios puntos de la Casa Consistorial, 63780 pesetas.
Número personal de pensionados, pases, 37246.
Idem id. Mercados, 36894.
Idem id. caminos, 492036.
Arrastre material de Bomberos, 2990.

Ha sido declarado cesante del cargo de investigador de arbitrios sobre beldades D. Juan Ferrando Nuez, y nombrado para ocupar su vacante D. Francisco Sosa López.

En el negociado de Indeterminado, sección de Gobernación, se requiere la presencia á la mayor brevedad, con el fin de entregar documentos de interés, de los señores siguientes:

Soldado del regimiento infantería Lucha, núm. 28, Mateo Sanhuis Ause; soldado del tercero regimiento infantería Marinas, Pedro Moreno Muñoz; so dada del primer regimiento infantería Marina José Alfonso.

Sucesos

Un luto.
Ayer, por el procedimiento del sobre, le dieron 350 pesetas á Miguel Fluixá Luna. Se dio cuenta al Juzgado.

El fumador, sin novedad.

Mil cuatrocientas pesetas robaron ayer de la caja de caudales de los señores Martínez y Mora, domiciliados en el Llano del Remedio, núm. 2.

Los ladrones gozan de perfecta salud.

Dada que se encargó Albors de la jefatura de policía, se suscitan los ltimos robos de carteras, robos en el interior de las casas... y gracias que no sucedan más cosas...

Un revendedor.

El Gobernador ha multado en 20 pesetas á Vicente Ariza Tarazona, por revender entradas.

De la provincia

Accidente del trabajo.

Miguel Estruch Latorre, de 60 años, encargado de revisar la línea eléctrica destinada al alumbrado de Tabernes, en el término de Palma, al inspeccionar un cable recibió una descarga eléctrica, quedando carbonizado.

Atropello.

Vicente Campos Alemany, de 13 años, al llegar con el carro que guia á las inmediaciones de Buñol, cayó, siendo atropellado por las ruedas del vehículo.

Cabe desesperar.

José Salvador Bastida, cabo del regimiento de San Quintín, núm. 47, desertó, siendo detenido en Alberique y entregado á la autoridad militar.

MOVIMIENTO OBRERO

SOCIEDAD «LA JUSTICIA» DE OBREROS CARRETEROS.—Celebró Junta general extraordinaria hoy á las nueve de la noche, en la sección de la Casa del Pueblo, para tratar de un asunto de vital interés.

OBREROS PELUQUEROS-BARBEROS.—Compañeros: Para demostrar que no estamos dispuestos á que nuevamente sean atropellados nuestros derechos, acudirán esta noche, á las nueve, á la junta que para socios y no socios se celebrará en el domicilio social, Aduzadores, 2, entrando, y se os ilustrará convenientemente de lo que viene ocurriendo y de lo mucho malo que se prepara.

Que asistáis como un solo hombre, es lo que se encresca la directiva.

MODLISTAS MECÁNICOS.—El jueves á las ocho de la noche, se celebrará Junta general extraordinaria para tratar asuntos de interés.

OTRERAJEROS.—Mañana, á las siete de la noche, Junta general para tratar asuntos de interés.

TORNEROS EN HIERRO.—Se convoca á Junta general extraordinaria que se celebrará mañana, á las 6:30 de la tarde, para tratar de la huelga que sostienen los compañeros broncistas y lampisteros.

Compañeros, no faltéis.

Teatros

PRINCIPAL

"Por los pecados del rey"

Añoces se despidió de nuestro público la compañía Guerrero-Mendoza, con el estreno del drama de Marquina «Por los pecados del rey», elegido para su repertorio por Fernando Díaz de Mendoza. Todos estos alicientes motivaron el que si teatro se viese lleno hasta los topes.

La nueva presentación de Marquina, que tiene bien poco de drama, no llega á interesar grandemente al público, algo fatigado de haber asistido en el transcurso de diez noches á la representación de seis obras del mismo género.

La dirección artística no ha tenido á bien presentar alguna de las obras del variado repertorio de Benavente y si únicamente la Malvaloca, de los Quintero, alegustando con ello á numerosos de abonados.

Y ésta fué debida en buena parte la frialdad con que fue acogido el drama de Marquina, bellamente escrito y en el que el autor no ha adulterado el carácter veritativo de aquel monarca mandando que se llame Felipe IV. Nos lo presenta sumamente y prendado de la comediana María Caudado, activa y digna castellana que re-

obraba las proposiciones de su rey, asistimos al período histórico en que se pierde Portugal, mientras el austriaco se entrega á devaneos y escenas; atuendo por su valle, el despreciable Conde Duque, y al fin, arrepentido de los irreparables pecados cometidos, los pasados del rey, en cuyas manos se partió en dos, políticamente, la península Ibérica.

Sobresalen en la obra estrenada el primer acto, muy ajustado de color y con verdadero ambiente de tierra castellana, que dice sus cuotas al rey y lo habla soberbio, pero rápidamente por boca de la aldeana María Caudado, una escena muy bella del segundo acto y todo el tercero, magnífico cuadro, rico en propiedades decorativas, tan lujo como costoso; aquello es realmente una morada regia, con elegantes y monumenales cortinas, con los cuadros iniciales del glorioso Velázquez, con los enanos y bufones de la corte de aquel rey fantástico que legó á España el más grande Carlos II.

Los Sres. Guerrero-Mendoza merecen otra suerte deelogios porque no han escatimado gastos para presentar la obra sin omitir detalles, con todas las de la ley. Quanto á la indumentaria, igualmente adecuada á la época.

El beneficiado fué saludado con un aplauso al presentarse en escena e interrumpió con mucho aserto el personaje de Felipe IV.

La señora Guerrero estuvo felicísima en su papel de María Caudado, mercediendo ambos artistas los aplausos que se les prodigaron.

Los señores Cirera, Martínez Tovar, Noche, Carof, Mesejo y Juste interpretaron sus papeles con notable distinción.

Al terminar el drama se levantó el telón varias veces, depidiendo el público cariñosamente á los esposos Guerrero-Mendoza.

PRINCESA.

Hoy, para descanso de la compañía, no hay función en este teatro.

Mañana, debut de la notable y distinguida primera actriz señorita Mercedes Daro.

qui con el drama en cuatro actos de Sarandon «La Tosca», de cuya obra hace una creación dicha artista y la comedia en dos actos «Matrimonio civil».

ESPLAVA.

En las funciones de moda de hoy se celebra el estreno de la graciosa comedia en dos actos del outfit y experto literato Sinesio Dagado «La revolución desde abajo»; obra que obtuvo un gran éxito al estrenarla recientemente en el teatro Lara de Madrid.

Asimismo se estrenará otra comedia en un acto del popular revistero taurino de Madrid Angel Casanova (El Barquero), titulada «Venecianos y venecianas».

El autor, actor y director Sr. Colom, sustituyendo á su compañero Sr. Vigo, no resultó dañado á su lesión.

CINE ROMEA (San Vicente, 106).

Hoy repetición de la colossal película en tres partes titulada «La casilla ardiente» enero 12, exclusiva para este salón. Mercedeverse esta gran obra cinematográfica, que aduce de su magnífica presentación, es la primera que se presenta con los experimentos de los rayos X. Ademáis se estrenará la dramática y hermosa película de largo metraje dividida en tres partes, titulada «Un corazón para dos vidas», de gran presentación y de escenas altamente emocionantes. Viene precedida de fama mundial.

El quinteto Romea amenizará las sesiones.

Tribunales

ROBO.—El Jurado dictó ayer veredicto de culpabilidad contra Justo Grano Araiza, quien se declaró autor de un robo de alhajas y dinero en una casa de la calle de la Hiedra.

Informó en la defensa D. José M. Pizcueta.

SUSPENSION.—La sesión segunda suspendió á instancias del abogado defensor D. Fermín Semper, la vista del juicio sobre asesinato incurado contra Vicente Alba Marín, autor de la muerte de Joaquín San Juan de Dios, ocurrida el 14 de Mayo pasado año á la puerta de la taberna del Bort, situada en el camino de Burjassot.

SALA DE LO CIVIL.—Los letrados señores Dualde y Hernández contendieron en la vista de un pleito.

Puerto

Buenos entrados el día 11

VAPORES: Catalina, de Barcelona y escalas, luci, de id., con cargo general; Cabo La Plata, de Marsella y escalas, con id.; Cabo Carvoeiro, de Bilbao y escalas, con id.; Paula, de Liverpool, con id.; Delamere, de Marsella, con tránsito.

Despachados el mismo día.

VAPORES: Catalina, para Habana y escalas, con tránsito; Manuel Calvo, de id., con id.; Andalucía, con id.; Jorge Juan, de id., con id.; Santa Ana, para id., id.; Cabo La Plata, para Bilbao, id., con id.; Paulas, para id., con id.; Jorge Juan, para id., con id.; Cabo Carvoeiro, para Barcelona, con id.; Red Cross, para Liverpool; con id.; Attila, para Génova y escalas, con tránsito y para el faro; Pallebot Juinata, para Piñar,

y en la Puerta del Sol, números 11 y 12.

“EL PUEBLO” en Madrid

Se vende en la calle de Alcalá, núm. 8, frente al café Forges y en la Puerta del Sol, números 11 y 12.

Desaparecen en breves días dispensas, gastralgias y estírcos gástricos, costíferos, cisticleros y curas de curas. Deben recordarse como falsificadas las cajas que marcan en España:

J. URIACH Y COMPAÑÍA-BARCELONA

ESTOMAGO ARTIFICIAL

De venta en todas las farmacias y droguerías

J. PRAT

Gran fábrica de lunas, cristales biselados, grabados de todas clases y figuras.

Precios sumamente económicos.

COLON.

Gratis á los Herniosos

Un sencillo Método que ha curado á cientos de personas sin dolor, sinollar, sin impedir el trabajo y sin ninguna pérdida de tiempo.

A todos se ofrece un ensayo gratis

CUPÓN (S. 38)

Márquez en esta ilustración la posición de la quiebra, la situación de las personas que padecen de hernia, y las medidas adoptadas para tratar á las personas enfermas de hernia y dirigido á Dr. W. S. RICE, 9, Stonecuter Street, Londres, E. C.

DERECHA

IZQUIERDA

Qué edad tiene Vd....
Le hace sufrir la quebradura....
Lleva Vd. un breguero....

Nombre....
Domicilio....

más por bregueros ya hechos y comunes. Esta oferta es la más equitativa que jamás se haya hecho y todos los que padecen de hernia deberían aprovecharla inmediatamente.

Cola y Maycas

CONSIGNATARIO

Libertad, 18 (Puerto).-Teléfono núm. 1.544

SERVICIO DIARIO A BARCELONA

Salidas fijas todos los días de la semana, á las seis de la tarde, excepto los domingos, admitiendo carga de DOMICILIO.-Espaciadas y cómodas cestas de primera y segunda clases, con excelente alumbrado eléctrico.-Fonda.-Inmejorables condiciones para la tercera clase. Telégrafo sin hilos en todos los vapores.

SERVICIO DE ITALIA

Salidas todos los lunes para Tarragona, Barcelona, San Feliz, Marsella, Génova y quincenarios Línea, admitiendo cargo.

Servicio semanal para Alicante, Cartagena, Almería, Melilla y Málaga.

Salidas todos los viernes á la hora de la noche.

Correos de África

LINEA DE CANARIAS

Salidas los días 2 y 17 de cada mes, á las ocho de la noche, para Alcántara, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Rio Grande, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safí, Mogador y Canarias.

Inmigrantes canarios para pasaje de 1.ª y 2.ª. Buena acomodación para tarifa.

Las notas para el embarque de mercancías deben entregarse en la Consignación por lo menos diez horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como ésta fondee.

Billetes de 1.ª y vuelta con destino á los puertos de las Islas Canarias, con el 33 por 100 de rebaja de la tarifa ordinaria, valete para el mismo viaje del vapor que se tome el billete. El 20 por 100 de rebaja, valete para dos meses.

Cures rápidas

Venéreo

EN DOS DÍAS

Furgaciones, gota militar, llagas, borbones, orquitas, IMPOTENCIA-ORINA

Efectuado infaillible.

Dolor

Calmado al momento.

CONSULTA GRATIS. Clínica Calle San Vicente, 102, 1.º - Valencia.

Agendas Bailly-Bailliére para 1913

Agenda de Bulete	MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria	Agenda Culinary	AGENDA MEDICO - quirúrgica	Agenda de Bolillo
CONTIENE	CONTIENE	CONTIENE	CONTIENE	CONTIENE
Diario en blanco para anotaciones de los gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, partidarias, etc.	Diario en blanco para anotar visitas, tarjetas titulares; gastos diarios, y quanto sea necesario para llevar ordenados y sin tener á que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna.	Diario en blanco para anotar visitas titulares; gastos diarios, y quanto sea necesario para llevar ordenados y sin tener á que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna.	Libro de la compra que contiene 325 minutos y más de 700 recetas. Explicación de los guisos en los masas, etc. Agenda para anotar los gastos de cocina.	Memorandum torpedero, Formulario médico y diario de visita.
Cuatro ediciones económicas. En Madrid, 1, 1.50, 2 y 3 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	En Madrid, 2, 2.50 y 3 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	AGENDA PERPETUA de bolillo	Formulario—Veneros y contravenes—Señas útiles á médica, farmacéuticos y veterinarios, etc, etc.	Formulario—Veneros y contravenes—Señas